

Sous-section 3.—Classement selon la forme juridique

La statistique des établissements manufacturiers classés selon la forme juridique remonte à 1946. Bien que le premier relevé n'ait pas compris l'industrie du traitement et de l'emballage du poisson, l'inclusion de cette industrie au cours des années suivantes n'a pas sensiblement modifié la proportion des entreprises particulières, des compagnies constituées, etc.

Comme on peut s'y attendre, les établissements plus petits, quels que soient les produits qu'ils fabriquent, sont la propriété de particuliers ou de sociétés de personnes. Dans ces catégories, les industries de faible envergure comptent habituellement un grand nombre d'établissements, le pourcentage diminuant à mesure que s'accroît leur importance. C'est ce que montrent les chiffres du tableau 12 pour l'année 1960.

12.—Répartition procentuelle des établissements manufacturiers, des employés et des expéditions, selon la forme juridique et l'importance, 1960

Détail	Moins de \$25,000	\$25,000 à \$99,999	\$100,000 à \$499,999	\$500,000 ou plus
Établissements				
Particuliers.....	73.4	43.0	10.4	0.7
Sociétés de personnes.....	13.8	15.3	6.5	0.9
Sociétés par actions.....	12.2	39.4	78.1	96.0
Coopératives.....	0.6	2.3	5.0	2.4
Total.....	100.0	100.0	100.0	100.0
Employés				
Particuliers.....	66.7	37.3	6.2	0.2
Sociétés de personnes.....	15.9	15.1	5.4	0.3
Sociétés par actions.....	16.7	46.4	86.4	98.7
Coopératives.....	0.7	1.2	2.0	0.8
Total.....	100.0	100.0	100.0	100.0
Expéditions des fabriques				
Particuliers.....	68.7	38.9	7.5	0.2
Sociétés de personnes.....	14.7	14.9	5.3	0.3
Sociétés par actions.....	15.8	43.5	82.4	98.3
Coopératives.....	0.8	2.7	4.8	1.2
Total.....	100.0	100.0	100.0	100.0

Sur les 36,682 établissements en activité en 1960, les particuliers en possédaient 13,840, les sociétés de personnes 3,793, les sociétés par actions 18,148, et les coopératives 901. Le tableau 13 indique la répartition procentuelle des quatre catégories pour 1951-1960, ainsi que par province et par groupe industriel pour 1960. Il est intéressant de noter que les sociétés par actions deviennent de plus en plus importantes, leur pourcentage du nombre total des établissements s'étant élevé de 36.9 en 1951 à 49.5 en 1960.

13.—Répartition procentuelle des établissements manufacturiers classés selon la forme juridique, 1951-1960, et par province et groupe industriel, 1960

Année	Particuliers	Sociétés de personnes	Sociétés par actions	Coopéra- tives	Total
1951.....	44.6	15.5	36.9	3.0	100.0
1952.....	44.9	15.4	36.9	2.8	100.0
1953.....	44.4	14.8	38.2	2.6	100.0
1954.....	43.6	14.3	39.5	2.6	100.0
1955.....	42.7	13.6	41.1	2.6	100.0
1956.....	41.4	12.7	43.4	2.5	100.0
1957.....	40.6	12.0	44.9	2.5	100.0
1958.....	39.2	11.1	47.1	2.6	100.0
1959.....	38.4	10.8	48.2	2.6	100.0
1960.....	37.7	10.3	49.5	2.5	100.0